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大學城裡的暑期體驗 
梁世昌 

UC Davis Medical Center (Source: thirdwavedave.blogspot.com) 
 

從 1993 年開始，每年的夏天，都有幾位中文大學的學生，來到 UC Davis 渡過他們的暑
假生活。在我的實驗室裡，他們一方面努力學習，結交從世界各地來的學者，親身體驗科學
研究的過程；另一方面，他們也趁這機會走親訪友，到美國各地旅遊，瞭解美國的風土人情。
另外，在這近二十年裡，我也從這些年輕的學生中間，瞭解到香港乃至整個中國的發展狀況
和文化潮流。每天和他們朝夕相處，交流學習，我也彷彿變得年輕，又回到了以往在中大校
園美好的大學生活。 
 

我們研究的課題是食用海鮮引起的過敏反應。在與香港中文大學的朱嘉濠教授和關海山
教授不斷的合作下，我們已有多篇科研文獻發表於國際性的科學雜誌，並先後在香港和美國
獲得研究基金，香港大學教育資助委員會也對我們的研究計劃給予了大力資助。 
 

除香港中文大學外，2011 年又有浙江大學和香港大學的同學到實驗室來參與我們的課題
研究。在這裏，讓他們來與你分享他們在 UC Davis 的留學經歷和體會。 
 

藍天白雲的暑假   
林燕芬 (香港中文大學) 

 
來到北加州戴維斯的第一個印象是, 這

裏的天空很藍。每個上課天騎著自行車到實
驗室大樓, 或是空餘時眺望窗外那藍天白雲

的山景, 像是畫展中的一幅佳作, 讓人心曠
神怡。 
 

到戴維斯加州大學醫學部實驗室兩個月

的暑期實習, 見識了從未學過的技術, 認識
了一班熱心科學研究的同路人, 了解到如何
和同房、同事和教會朋友相處。這是一寶貴

的課堂, 也是一難忘的旅程。 
 

在我接下來的人生旅程中, 相信這滿是
藍天白雲的一段會給我許多的提醒。  

 



香港中文大學海外校友會(北加州) 《會員通訊》 2011 冬季(2011 年 10 月 1 日出版)            第 5 頁 
 

香港中文大學海外校友會(北加州) 《會員通訊》 2011 冬季(2011 年 10 月 1 日出版)             第 5 頁 
 

2011 Davis 之旅   
張芷珊 (香港中文大學) 

 
離開 Davis 之後, 最令人難以忘記的是那裡的廣闊的藍天和灼熱的大太陽。這次的旅程比

我想像中更有意義,學得更多。除了學到了實實在在的知識和實驗技巧之外,在生活體驗方面亦
比我想像中得到更大的得著。無論對人,還是對事都有更深的體會。現在回想著也覺得神奇,
只是認識了兩個多月的人可以像認識了很久一樣。互相輕鬆、舒適地閒聊,是我始料不及的。
真的很感謝所有讓這神奇的事情發生的人,讓我有機會認識到更多朋友和不同角度的美國。在
人生中最後的一個暑假,走到地球的另一邊,連 Davis 的位置在東岸還是西岸也是出發前幾天才
搞清楚,但卻相安無事地回到香港繼續自己的道路,我想並沒有更值得感恩的事情了。 
 

2011 實習感想   
曾永基 (香港大學) 

 
這個暑假有機會到美國在梁教授的實驗

室中當實習生，除了學到不少課堂以外的知
識，同時也是一個非常珍貴的經歷。 
 

在這段實習期間，梁教授讓我自己負責
了一個實驗。梁教授給我很多自由，我可以
策劃自己的工作進度和時間，當我有不明白
的時候，梁教授也歡迎我向他提問，使我得

益不少。 
 

除了可以從實驗當中學會不少知識，這

次的實習也是一個很好的文化交流。梁教授
的實驗室中包含了不同國藉的人士，在實習
期間，我有機會和美國人，香港人，內地人

和日本人交流或合作。和不同的人交流擴闊
了我的眼界，也令我有不少練習普通話和英
語的機會。 
 

總括來說，這次暑假的實習我得著了很

多，也是非常難忘的一次經歷.。 

 
旬月之游，毕生之忆   

于亚赛 (浙江大学) 
 

我是浙江大学的医科学生。2011 年七月
初，飞跃重洋来到戴维斯，开始为期一个月
的交流学习。在这一个月中，我了解了实验
室所做课题的基本情况与主要理论，并掌握

了许多实验操作。在这里，除了感到实验室
里人们的热情友好以及实验条件的“奢华”之
外，感受最深的还有两点，一是梁教授亲自
教我做实验，这在我来之前是完全想不到的。
我在中国有两年的实验室经历，却极少见到
老师，都是高年级的研究生对我进行实验指

导；其次是老师对我的信任，几乎所有的操
作都会放手让我独自完成，这对我快速掌握
这些操作很重要。实验室之外，老师和同学
们还会一起去教堂，参加 party，逛街……我

还借此机会饱览了湾区，加州首府，太浩湖
的风景，还有人生第一次的野外露营，这些
都是我毕生难忘的经历。总之，这一个月，
我获益匪浅。真心感谢梁教授，希望以后有
机会再来。 

 
難忘的經驗   

華詠怡 (香港中文大學) 
 

  還記得 2010 年的夏天, 我仍是一個大學二年級生, 但卻過了一個既充實又難忘的暑假。那
年, 有幸得到學校的資助, 遠赴美國加州大學戴維斯分校學習一些實驗技巧。不過, 那次旅程
帶回香港的,當然不只是實驗技巧。 
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戴維斯是加州一個小社區, 總給人一種純樸又鄉郊的感覺, 每吸一口氣也是清新的。雖然
社區純樸, 但戴維斯的居民及加州大學戴維斯分校的學生卻熱情得很, 總希望好好地向遊客
介紹自己的社區, 令我對這個第一次踏足戴維斯的旅程很快便適應並融入當中。 
    

提起我在美國加州大學戴維斯分校實習的實驗室, 對於整個實驗室的研究人員及學生的
感謝,特別是梁博士,真的不是言語所能表達出的。容許我引用一個外國諺語, 他們教我釣魚, 
而不是給我魚。我學到的是在實驗室工作的態度和解決困難的方法, 對於當時還是學生的我, 
這次經驗珍貴無比。今天已踏出社會工作的我仍會好好記住他們提供的真心教導, 更相信這些
都是畢生受用的。 
 

當實驗室也邁向國際化  
梁逸軒 (香港中文大學) 

 
我於2009年到加州大學戴維斯分校參加

暑期實習計劃。當地的風土人情、截然不同
的工作環境，都對從未試過獨自遠行的我帶
來不少衝擊，到現在也久久未能忘懷。正是
這次不可多得的經驗，令我在工作上更上一
層樓，對人和事也有了不同的看法。 
 

我工作的地方是一個十分國際化的實驗

室。本以為同事們大多是美國人，誰不知台
灣、泰國、中國、日本、香港人佔了一大半，
當地人只佔極少數。在這個國籍多樣化的工
作環境裡，人與人之間的相處卻是和諧得出
奇。午飯時候大家會聚在一起，與大家分享
自己種植的水果，閒時也會談天說地，談談
鄉下的風情。和而不同的精神，在香港這種

商業社會裡也許很難找得到了。 
 
 

小鎮裏的風土人情   
衛懿欣 (香港中文大學) 

 
我現在是香港中文大學生物系的研究

生。在大學期間，我很幸運的有一個機會到
加州大學戴維斯分校作兩個月暑期實習。雖
然只是短短兩個月，但在梁教授和其他研究
人員的指導下，我除了學懂很多用於海鮮敏
感研究上的實驗技巧外，還體會到真正的科
研精神，對我現在當研究生有很大的啟發。 
 

這次實習我最深刻的記憶，絕對是大衛
斯市的人的友善和熱心。還記得有一次我在
教會附近跌倒，傷口很深，行動非常不便，
剛認識的朋友們便主動來我家煮飯、駕車送
我回實驗室，連附近本來不相識的鄰居都給
我送上包紮用品，這份朋友間無私的互助互
愛精神是我從未感受過的，也是令我愛上戴

維斯市的最大原因。 
 

 
王閩珉  (香港中文大學) 

 
我四年前的暑假在梁教授的實驗室實習

了十個星期。當時我只是覺得實驗室氣氛很
輕鬆，同事很友好，也很樂意指點我；大衛

斯安靜祥和，整個鎮都像學校裡的牛那樣可
愛。我從那次實習，體會到了美國文化裡很
多好的方面——例如自由包容和不拘一格，
完全沒有感受到所謂的文化衝擊 (culture 

shock)。中大和梁教授當時也對我們諸多照
顧，免去我們許多初來乍到的問題。如果非
要我說中大和大衛斯有什麼不同，那我就說

中大的學生活動更熱鬧，大衛斯的學習生活
更恬靜。我現在是大衛斯植物系PhD四年級
的學生，最近剛結婚。 


